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尊敬的陳淑莊主席:		 
	

對象牙貿易作出賠償對香港不公平	

	
我們是一羣香港的創業者。  以香港作為基地， 與世界各地做生意， 早在 90年代中國
開放期間已走進國內市場。 
 
以往做生意送禮是很平常。 我們的客人來自世界各地。 我們都會挑選有香港特色的
禮物送給客人。 以往送象牙筷子很普遍，很多時我們把客戶的姓名翻譯成中文， 雕
刻在象牙筷子上。 在很多家庭裏面象牙筷子也很普遍。 在我家中每個成員都有一
對 。 
 
在這些年代我根本就不知道象牙是什麼。對我來說象牙只是一個名稱， 筷子是一種用
具 。  跟原子粒收音機沒有什麼分別。 原子粒是一個名稱, 收音機是一種用具 。 完全
沒有想像象牙是要殺大象取來的。 
 
現在時代已經改變，  現今資訊發達消息來源從四方八面以來。 現在我們才知知道屠
殺大象是多麼殘忍。 殘忍的程度都不用在這裏多講。 
 
香港從一個漁港演變到今天國際大都會， 社會不斷進步。 社會責任的概念每天增長， 
做生意之餘應該對社會，對下一代附責任。 現今我們看到空氣污染直接影響到健康， 
我們明白要 減排廢氣。  看見社會製造大量廢物， 每個階層都有責任減廢。 社會進步
是人人有責。 
 
無可否認象牙雕刻是一種非一般的藝術， 但不一定是要雕刻在象牙上面， 也可以用其
他物料來代替。 在九零年代香港政府已有幫助象牙工人轉型行業， 當時也有給他們補
助。  至今已二十多年 ，世上無一種事業是永恆的。  我是從製衣業出身， 這個行業已
經不能在香港經營，因為成本太貴。  香港曾經有一段時間製造業蓬勃 ，  例如做鞋， 
玩具，手錶， 塑膠花等 ，這些工業也有他們輝煌的日子。  但現今時勢巳變，	工業起
初搬到國內。  現今中國亦發達起來， 製造業又要搬移到更遠的地方。  世界就是這
樣， 工業在變， 行業在變，人們亦要跟隨時間而改便。 
 
想當年政府沒有用金錢來幫製衣行業轉型， 搬廠或轉型都要自己想辦法。 事實上政府
有用其他方法為行業升值，成立不同機關像貿易發展局， 職業訓練局等為廠家提升 競
爭力 ，  成果可見。  當年香港廠家是用 OEM (Original Equipment Manufacturing) 模式
接單，  跟客人的款式標準製造，  但多年廠家一直提升自己，由 OEM 𨍭提升為 ODM 
(Original Design Manufacturing) 設計模式，	OBM (Original Brand Manufacturing) 品牌
模式，	不斷改良， 不斷進步，現今成衣製造業已經演變成時裝， 更有自己設計及品
牌，  大大升了業界的地位。 
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今天我們在這裏要為象牙行業應否獲得賠償來作討論。多年來， 象牙業導致大量大象
死亡，尤期是 近 15年數量驟減一半。然而，象牙商人卻得到豐厚利潤。但這豐厚利
潤背後每個香港人都要附上代價。 香港的執法人員， 海關， 漁護署， 法庭， 處理走
私象牙的個案, 通通都是用我們納稅人的錢。 這行業損害香港形象。 香港被譽為世界
大的象牙走私港，	聲譽受到到蒙羞。 為何現在淘汰這個工業還要作出賠償?	

 
香港人是實幹的， 很明白做生意要靠自己。 沒有一種生意是必定賺錢， 必定長做
長有。 有什麼行業是可能由政府胞低的? 莫說政府要改變法例，現今的香港，如果
業主要加租令你不能經營下去， 莫非你可以叫業主買起你的存貨或給你賠償嗎?  
 
我們敦請政府執行逐漸淘汰香港的象牙貿易， 並不雖要作出任何倍贘。  
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